

VIOLENCIA VA PA'RRIBA

■ NEGLIGENCIA

Hace pocas semanas llegó al Hospital de Niños un menor de 4 años a quien le cayó encima una olla de sopa, resultó con quemaduras en la cara y el torax.

El menor sufrió de negligencia, vive en una familia muy pobre, tiene ocho hermanos y los papás son de bajo nivel educativo.

■ ABANDONO

"Luciana" fue una bebé abandonada en La Florida de Tibás, los médicos decidieron ponerle ese nombre para que no fuera reconocida por un número. Ella primero fue atendida por un grupo de bomberos y después llevada al Hospital de Niños, en donde le tomaron mucho cariño.

■ TORTURA

En febrero de este año un niño de dos años murió en Los Chiles, Alajuela, por un fuerte golpe que recibió en el páncreas. Además, se demostró que el niño sufría de torturas por parte de sus papás y hasta tenía agujas clavadas en el cuerpo. Al parecer, había sido víctima de abuso y estaba desnutrido.

■ QUEMADURAS

Una pequeñita de tres años, vecina de Puriscal, les contó a los encargados del CenCina y del Ebáis que su padrastro la quemaba con cigarrillos. El OIJ sospecha que estos adultos apagaban las chingas de los cigarrillos y los fósforos con el pecho, espalda y piernitas de la chiquita.

◆ ALEJANDRA HERRERA

alejandra.herrera@lateja.co.cr

En el Hospital de Niños están alarmados porque los casos de chiquitos víctimas violencia y maltrato en sus propias casas van en aumento en los últimos años.

La doctora Olga Arguedas, directora del "hospi", explicó que en el 2006 recibían al día 2,5 casos de pequeños con lesiones por algún tipo de agresión; el año pasado esa cifra aumentó a 6,38 casos y en lo que llevamos de este año se reciben nueve casos al día.

"El fenómeno ha mostrado un comportamiento creciente, cada año son más y afecta a todo el país, solo que los que nosotros vemos en el hospital, en su mayoría, son de San José", afirmó Arguedas.

La "doc" alertó que han visto un aumento de casos de violencia en niños de zonas costeras y lo peor es que la agresión está asociada con el narcotráfico.

Los más indefensos. Según datos del HNN, los pequeños más afectados son los que tienen alrededor de un año y el resto son menores de cuatro añitos.

"Son niños que no están escolarizados, por lo que no tienen voz para poder defenderse... Por estas situaciones nos unimos a proyectos de ley que promuevan una cultura de paz", aseguró la directora.

Estos datos fueron revelados ayer en el foro organizado por el diputado socialcristiano Gerardo



Observe bien el comportamiento de los niños de los cuales sospeche que sean agredidos. ARCHIVO

Vargas, quien está impulsando un proyecto de ley que destinaría plata a programas que promuevan la paz en los hogares.

En el foro también participó la presidenta del PANI, Ana Teresa León, quien aseguró que en el 2006 tenían 903 casos reportados de violencia infantil, mientras que en el 2014 la cifra subió a 2.332.

"¿Por qué tenemos que hablar de una cultura de paz?, no es un fenómeno aislado que vemos solo en las familias urbanas sino que afecta a todo el país", comentó León.

Tipos de abuso. Las formas de abuso más conocidas son la sexual, la física y el abandono; sin embargo, existen otras que muchas veces no son tomadas en cuenta, pero son una realidad como el acoso escolar y las víctimas de sicariato.

La negligencia es el mayor motivo de violencia cuando los niños sufren mordeduras de perros, quemaduras, accidentes de tránsito e intoxicaciones.

De acuerdo con las llamadas que se reciben en el 911, más de 24 mil son transferidas al Ministerio

de Seguridad Pública (Fuerza Pública).

Las denuncias que se presentan son por conflictos familiares, maltrato, negligencia, consumo de drogas, abuso psicológico, abuso sexual y explotación laboral.

Los síntomas que indicarían que un niño está siendo víctima de algún tipo de abuso son: sentir vergüenza, culpa, miedo, se aíslan, sacan malas notas en la escuela, la conducta es agresiva o muy pasiva, están cansados, se enferman mucho y les falta higiene personal.